



La Maison des femmes de Lyon ouvre ses portes au sein de l'Hôpital Edouard Herriot !

Cette nouvelle structure constitue une avancée majeure en matière de lutte contre les violences faites aux femmes.

Coportée par les Hospices Civils de Lyon et le Collectif associatif « Maison des Femmes », alliant les expertises et les savoir-faire des deux structures partenaires, la Maison des Femmes de Lyon est un lieu d'accompagnement global et individualisé pour toutes les femmes victimes de violences orientées par les professionnels du territoire. Sa force et son originalité résident dans la pluridisciplinarité de l'approche, réunissant des compétences médicale, psychologique, juridique et sociale. La complémentarité des professionnels intervenants (médecins généralistes, gynécologues obstétriciens, médecins légistes, sages-femmes, infirmiers, psychologues, travailleurs sociaux, juristes) permet d'assurer la prise en charge de toutes les formes de violences, notamment sexistes/sexuelles, conjugales, intrafamiliales, ainsi que des victimes de mutilations sexuelles féminines. Une collaboration renforcée avec les forces de l'ordre permet également de faciliter le dépôt de plainte sur place.

Dans un lieu unique et sécurisé, la Maison des Femmes de Lyon vise à proposer un accompagnement adapté aux besoins et au rythme de chacune, permettant aux femmes victimes de violences d'accéder aux ressources essentielles pour se réapproprier leur vie. Les prises en charge ont lieu sur adressage des professionnels de santé et travailleurs sociaux du territoire à l'aide d'un formulaire dématérialisé qui permet d'évaluer la pertinence d'une prise en charge pluridisciplinaire au sein de la Maison des Femmes ou d'une orientation vers une structure adaptée à la situation exposée.

Ce dispositif constitue également un lieu ressource pour les professionnels en les soutenant dans le repérage, la prise en charge et l'orientation des femmes victimes de violences. Il s'inscrit en complémentarité des acteurs existants pour renforcer le maillage territorial en matière de lutte contre les violences faites aux femmes.

En tant que professionnel vous pouvez orienter une personne vers la Maison des femmes de Lyon en renseignant le formulaire suivant :

[Demande d'adressage – Maison des femmes de Lyon](#)

Vous pourrez, par ailleurs, retrouver le formulaire sur la page dédiée à la Maison des Femmes sur le site des HCL : <https://teamhcl.chu-lyon.fr/la-maison-des-femmes-de-lyon-ouvre>.

La Maison des Femmes de Lyon est située au sein de l'hôpital Edouard Herriot des HCL. L'accompagnement et prise en charge des femmes sont assurés les **lundi, mardi, mercredi et vendredi de 9h à 16h30**.

✉ HEH.contact-mdf@chu-lyon.fr

¹ Amicale du Nid 69, Cabiria, Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles (CIDFF) Rhône-Arc alpin, Filactions, Le Mas, Mouvement du Nid 69, Planning familial 69, Solidarité Femmes Beaujolais, VIFFIL-SOS Femmes (Violences Intra Familiales Femmes Informations Liberté SOS Femmes).